

Zeitschrift:	Études de Lettres : revue de la Faculté des lettres de l'Université de Lausanne
Herausgeber:	Université de Lausanne, Faculté des lettres
Band:	1 (1978)
Heft:	1
Rubrik:	Chronique de la faculté des lettres

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

CHRONIQUE DE LA FACULTÉ DES LETTRES

SEMESTRE D'HIVER 1977-1978

I

FACULTÉ DES LETTRES

En cet automne 1977, une mutation importante s'est produite dans la vie de la Faculté des Lettres avec l'installation à Dorigny, dans le nouveau bâtiment des Sciences humaines, des sections d'allemand, d'anglais, de géographie, et de l'Ecole de français moderne.

D'autre part, la Faculté des Lettres a pris possession, à la rue Cité-Devant 2, des locaux occupés jusque là par la Faculté de Droit, et y a installé les sections d'histoire, d'histoire de l'art et de russe, ainsi que son secrétariat. La section de linguistique, elle, a trouvé asile dans le voisinage, soit à la rue Vuillermet 3-5, dans l'ancien bâtiment de l'Ecole des Sciences sociales et politiques.

C'est en Dorigny que la Faculté a tenu sa séance annuelle suivie de la distribution des prix de Faculté, le 16 novembre 1977, sous la présidence de M. le Doyen Antonio Stäuble. M. Robert Marclay, directeur de l'Ecole de français moderne, a présenté à cette occasion une conférence sur le thème: Rousseau et la Révolution.

PROFESSEURS

A la fin du semestre d'été 1977, M. le professeur Constantin Regamey a quitté la Faculté pour prendre sa retraite. Il était évidemment impossible de lui trouver un successeur capable d'enseigner, comme il le faisait, les langues slaves et les langues orientales. Son poste a donc été partagé, dès la rentrée d'automne 1977, entre MM. Heinz Zimmermann, professeur extraordinaire, qui enseigne le sanskrit (3 h.) et M. Leonid Heller, professeur assistant suppléant, chargé d'un enseignement de vieux slave (3 h.).

La philologie italienne, que donnait à raison de deux heures hebdomadaires, M. Aldo Menichetti, professeur associé, de Fribourg, a été confiée à M. Giovanni Papini, professeur extraordinaire, avec une charge de quatre heures.

M. le professeur Antonio Stäuble, doyen, a été déchargé de deux heures de cours hebdomadaires par M. le professeur Giovanni Pozzi, de Fribourg.

Bénéficiant d'un congé scientifique durant l'hiver 1977-78, M. le professeur Jean-Luc Seylaz est remplacé, en partie, par M. le professeur Lucien Dällenbach, de Genève.

ÉTUDIANTS

680 étudiants se sont inscrits à la Faculté des Lettres au semestre d'hiver 1977-78, soit 94 de plus qu'au semestre d'hiver 1976-77.

Une thèse a été soutenue et a valu à son auteur le titre de docteur ès lettres, mention très honorable, le 10 novembre 1977 : *Les Chœurs de jeunes filles en Grèce archaïque* (I. Morphologie, fonction religieuse et sociale; II. Alcman), par M. Claude Calame.

Lors de la séance annuelle de la Faculté le 16 novembre 1977, Mme Monique Fontannaz, Mlles Anne-Lise Kindlimann et Marianne Schoch ont reçu un prix de Faculté.

Au *Dies Academicus* du 15 novembre, le prix de la Société académique vaudoise a été décerné à M. Jean-Louis Galay, le prix Valiadis à Mlle Suzanne Demotz et le Prix du Centenaire de la Caisse d'Epargne et de Crédit à M. Jacques Longchamps.

A la suite des examens d'octobre 1977, les étudiants suivants ont obtenu leur licence (nous donnons en regard le titre de leur mémoire de licence) :

M. Angel ALVAREZ	Unamuno. <i>El Quijote y niebla</i> (paralelismo estructural Niebla-Quijote).
Mlle Françoise BORLOZ	The image of Woman in Thackeray's <i>Vanity Fair</i> .
M. André CHARBONNET	Le dieu aux lions d'Érétrie.
M. Pierre-Alain CHAUVY	L'ésotérisme dans deux ouvrages d'André Breton : <i>La Clé des champs</i> et <i>Arcane 17</i> .
Mme Christine CHEVALLEY-Dormond	Corot et la Suisse.
M. Olivier DELACHAUX	<i>Libro de Manuel</i> de Julio Cortazar.
M. Dario GAMBONI	Sur la route de Dulcinée (<i>Les Jours et les Nuits</i> , roman d'un déserteur, d'Alfred Jarry).
M. Bernard GASSER	Le Ciné-Journal suisse 1945.
M. Pierre-Yves MOESCHLER	Les recettes de l'accise dans l'Evêché de Bâle avant les troubles de 1730 à 1740 (1659 à 1730).
Mme Farideh MOSER-Essalat	Some aspects of Light-Imagery in Beowulf.
M. René-Roelof OVERMEER	The emptiness of words and the ineffability of experience : communication in <i>As I Lay Dying</i> .

Mlle Monique PLÜSS

Aspects de la vie artistique à Neuchâtel, 1816-1884.

M. Enrico VALSANGIACOMO

Le gouvernement tessinois face au problème de la neutralité du mois d'août au mois d'octobre 1848.

CONFÉRENCES

La Faculté des Lettres a eu le plaisir de recevoir MM. les professeurs Bruno Gentili, d'Urbino (Italie), Henri G. Schogt, de Toronto (Canada), Guido Ferri, de Cosenza (Italie), Walter Robert Connor, de Princeton (USA).

PUBLICATIONS

Le Centre de Recherche sur les Lettres romandes prépare la publication de la correspondance échangée entre C.-F. Ramuz et Alexandre Cingria entre 1900 et 1914. Cet ouvrage important, qui comprendra deux volumes, mettra en lumière le rôle capital et insoupçonné qu'a joué l'amitié d'Alexandre Cingria dans les premières années de la carrière littéraire de Ramuz; il montrera aussi non seulement dans quelles conditions matérielles et morales s'est alors trouvé l'écrivain, mais aussi dans quelles direction il cherche ce qui doit être son œuvre propre.

Cette publication paraîtra en septembre 1978, à l'occasion de la commémoration du centenaire de la naissance de C.-F. Ramuz. Les *Etudes de Lettres* fêteront également cet anniversaire par un numéro spécial.

II

ÉCOLE DE FRANÇAIS MODERNE

Au début du semestre d'hiver 1977-1978, l'Ecole s'est installée dans le nouveau bâtiment des Facultés des Sciences humaines à Dorigny.

L'Ecole comptait 399 étudiants à la rentrée d'octobre, soit 263 au Cours général et 133 au Cours spécial.

MM. les professeurs André Guex et Robert Marclay ont pris part aux Deuxièmes Rencontres mondiales de l'AUPELF (Association des Universités partiellement ou entièrement de langue française), tenues à Strasbourg du 17 au 23 juillet 1977. Ces rencontres, qui réunissaient plus de huit cents participants, provenant d'une centaine de pays, avaient pour thème *Le renouveau des études françaises à l'Université*.

MM. André Guex et Jean-François Maire ont été chargés d'un enseignement au 10^e Cours de formation à l'enseignement des langues étrangères, organisé par la CILA à Neuchâtel, du 26 septembre au 6 octobre 1977.

Renouant avec une vieille tradition, l'Ecole a organisé un Cours intensif de français à l'intention d'un groupe d'instituteurs suisses alémaniques, du 10 au 21 octobre 1977. Ce cours était placé sous la direction de M. le professeur André Guex. Y ont collaboré Mlle Georgette Blanc, MM. Raymond Capré et Jean-François Maire.

Les étudiants ont pu participer à plusieurs excursions: Chillon, le Musée de l'Auberson, Genève avec une visite de la Télévision romande.

La soirée de Noël de l'Ecole a eu lieu à Dorigny, le 14 décembre.

A la suite des examens d'octobre 1977, les diplômes et certificats suivants ont été délivrés:

Diplôme d'aptitude à l'enseignement du français

M. George NYAMNDI, Cameroun

Mlle Mariann WINZENRIED, Suisse

Certificat d'études françaises

Mlle Grazia SPAINI, Suisse

Mention Bien

Mme Pat GUALTIEROTTI, Suisse

Mme Marie HOUET-Sundaeus, Suède

Mme Bakengela KAMBILA-Kabishi, Zaïre